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議事 

(1) 議案第33号 石垣市立学校設置条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めるこ

とについて 

(2) 議案第34号 令和５年度石垣市教育事務点検評価報告書（令和４年度事業対象）の承認を

求めることについて 

(3) 議案第35号 石垣市大浜地区歴史遺産広場の設置及び管理に関する条例の議会提出の承

認を求めることについて 

(4) 議案第36号 石垣市立八重山博物館協議会委員の委嘱の承認を求めることについて 
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(6) 議案第38号 臨時代理の承認を求めることについて（令和５年度石垣市一般会計補正予算

（第５号）） 

   



 

 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和 5年度第 9回石垣市教育委員会 11月

定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思いま

す。石垣市教育委員会会議規則第7条に「会議は、公開とする。ただし、人

事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席

委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これ

を公開しないことができる。」と規定されています。本日の議事については、

公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開とします。傍聴人の方は石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますようよろしく

お願いします。次に会議録の承認についてであります。前回の令和 5 年度

「第8回10月定例会」の会議録について質疑・訂正等はありますでしょう

か。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は浦﨑委員と新里委員を指名し

ます。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまと

めて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい、報告いたします。10月31日は令和5年度の学校訪問が始まり最初は

平真小学校からでした。11 月 5 日は石垣島まつりのパレードに参加しまし

た。11 月 7 日は第 2 回の学校訪問で富野小中学校の皆様方が、幸せの黄色

いハンカチで迎えてくださったのが印象的でした。11月11日は令和5年度

の八重山地区中学校総合文化祭が石垣市民会館でありました。「文化を語り

つぐ結の風 島人の唄 美しい音色を 伝統を 今 奏でていこう」のテー

マのごとき中学生の文化の祭典に圧倒されました。11月15日はマイフナー

議会がありました。次世代を担う中学生が市政や市議会に関心を求め、明日

の石垣市に目を向けることは大変すばらしいことだと思います。また、中学

生が実際に議場に入り一般質問することで、議会や政治の進め方等を学び、

今後の生き方等に影響を与えたことだと思います。教育長や部長をはじめ、

学校教育課及び携わった皆様方に深く感謝いたします。11月26日は八島小

学校創立30周年記念式典及び祝賀会に参列し、記念式典において教育長祝

辞を代読いたしました。八島小は特色ある教育として海をテーマに会場パレ

ードやハーリー体験学習等を全面的に掲げ雰囲気も上々でした。特に印象的

なのは児童が大きな声でハツラツと校歌を歌う。八島っ子ここにありと自信

たっぷりな様子は最高でした。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 はい、11 月5日、石垣島まつり市民パレードに参列いたしました。11 月7

日、富野小中学校の学校訪問を行い、学校側と学力向上の取り組み、それか

ら生徒指導上の課題について協議を行い、取り組みの成果、課題について情

報を共有することができました。11月15日石垣島マイフナー議会に参加い

たしました。中学生議員の身近な問題からの質問に市役所の担当部課長から

真摯な答弁があり参加した中学生議員のキャリア形成に大変意義深い取り

組みだと思いました。ぜひ継続していただきたい事業だと思います。11 月



 

27 日から 28 日、令和 5 年度八重山地区市町教育委員会協議会研修会に参

加いたしました。開催地は与那国島でした。研修交流を通して感じたことは、

伝統芸能の継承を子供たちが担っているということです。それから方言の継

承を他県からの移住者が担当していたことに大きな衝撃を受けました。伝統

芸能や方言の継承のあり方について意識を変える必要があると感じました。

以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 はい、11 月 5 日石垣島まつりがありました。観客から市長の後ろにいる人

たちは何している人なのと言われまして、来年はプラカードを持って歩く等

何かPRできるよう考えてほしいと思いました。11月7日富野小学校訪問。

数年前にいじめで学校をやめた子たちと個人的に今関わりがあるので、小規

模校でもいじめ問題を抱えているというのを身につまされました。11月15

日はマイフナー議会です。修学旅行費を平等にして欲しいや、マイフナー議

会のように自分たちが実際に体験できる場をもっと増やして欲しい、地域の

街灯をもっと増やして欲しいなど日常に視点を置いた様々な質問に感動し

ました。11月27日と28日、令和5年度の八重山地区市町教育委員会協議

会研修会が与那国で行われました。名前に「国」がつくだけあって本当に違

う国のようで、断崖絶壁の島の地形に雄々しさを感じました。また南委員の

報告にもありましたが、県外から移住された方が与那国の方言を同時通訳し

ていました。そういった方々が一緒になって与那国を作っているという現状

に大変感動しました。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 報告させていただきます。11 月 5 日石垣島まつりでのパレードに参加しま

した。11 月 7 日は富野小中学校訪問でした。小中併置校ということで、環

境の変化で中学校に行きづらくなるなど中１ギャップが併置校では解消さ

れるので良いと感じました。しかし9年間人間関係が変わらないという逆の

面で生徒指導など悩んでいるような印象を受けました。教員不足というとこ

ろも関係して複式学級にしなくてはいけないけれども、児童生徒間の仲が悪

くても9年間一緒になってしまうなど、小規模校ならではの様々な問題が入

り組んで、簡単には解決できないので先生方のご苦労をとても感じました。

11月26日八島小学校30周年記念式典がありました。こちらは実行委員に

私も入っているので、金城職務代理が見事にご挨拶なされていました。子供

達がハツラツとしていてめでたく30周年を迎えられたという印象でした。

11 月 27 日 28 日は八重山地区市町教育委員会協議会研修会に参加しまし

た。1日目は協議会で沖縄県と国に要望する要望書の内容をみんなで審議し

ました。それぞれ書き加えるような形で要望がうまく通ればいいなと思いま

す。交流会では各教育委員で意見交換をさせてたいだきました。翌日には比

川小学校の視察を行いました。こちらも小規模校で 5 年生が 5 名で 2 年生

が1人でした。2年後には5名の生徒が卒業してしまい存続の悩みがあり、

各地で様々な課題があるというのを痛感させられました。ただこの学校は校

長先生を筆頭にすごく楽しそうにしている印象があり、その土地や風土にあ

わせた工夫により、やりがいのある学校生活になるんだなと思いました。あ

と1点、久部良中学校では、ちょうどテスト期間中だったということで、バ

スで移動していると町中にテスト期間中と書かれたのぼりが立っていまし

た。要するに地域の人たちが一体となって子供達の学習について認識を持っ



 

て、勉強がんばれよという雰囲気を作っていて一体感があり地域でそんな取

り組みもあるんだなと、すごい発見をさせていただきました。報告は以上と

なります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年11月1日～令和5年11月29日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりと

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第 33号『石垣市

立学校設置条例の一部を改正する条例の議会提出の承認を求めることにつ

いて』事務局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理 私もみやなが幼稚園出身なんですが、今の状況はどのようになっています

か。子供達はいますか。 

子 育 て 支 援 課 長 今は休園していて今年度は 0名となっています。資料 10ページにある、字

宮良 335 番地 1 は現在公民館がある場所となっていますので正しい 327 番

地に変更しております。 

金城教育長職務代理 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 住所表記の変更ですね。他にご質問ございますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第 33号『石垣市立学校設置条例の一部を改正する条例の議

会提出の承認を求めることについて』は、原案どおり可決としてよろしいで

すか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、子育て支援課の議題が終了しましたので、退席をお願いします。 

ありがとうございました。次に、議案第 34号『令和５年度石垣市教育事務

点検評価報告書（令和４年度事業対象）の承認を求めることについて』事務

局より提案、説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 質問いいでしょうか。資料の12ページにある学校給食事業についてですが、

この事業で公会計になったことによって給食費の納入状況で徴収率など変

化ありましたでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 令和4年度までは各学校の方で徴収業務を行ってきたところです。それにつ

きましては 99％と非常に高い徴収率を保っておりましたが、今年度から公

会計化ということで、徴収方法が各学校から教育委員会で行う形に変わった

ためまだ徴収率については把握しておりません。若干、口座振替率が以前と

比べて低いように思います。口座振替や督促等をなるべく積極的に行って昨

年度までの徴収率に近づけるよう取り組みを進めていきたいと思います。 

新 里 委 員 ありがとうございます。徴収率は下降傾向といいますか以前より下がりそう

な様子でしょうか。 

教 育 総 務 課 長 個別に学校で徴収を行った場合は保護者と学校が接する機会が多いので、声



 

掛けなど頻繁に行われたかと思いますが、こちらからではどうしても対象者

が市全体となるため督促に要する時間がかかっています。今後どうやってカ

バーしていくかが課題となっています。 

新 里 委 員 明らかに学校の業務負担は軽減されたと思いますので、その辺り工夫で徴収

率を上げていけたらと思いますのでよろしくお願いします。 

﨑 山 教 育 長 はい、ありがとうございます。他にご質問はありますか。 

金 城 教 育 長 代 理 質問ではなく感想ですが、事務点検報告書の 31ページの下から 7行目から

に書いてあるように、私も以前評価委員を3年勤めましたが、評価委員にな

る前となった後ではすごく教育委員会を見る目が変わりました。本当に職員

の皆さまお疲れ様です、ありがとうございます。 

﨑 山 教 育 長 はい、ありがとうございます。評価委員の感想からの追加でした。他に何か

ございませんか。 

南 委 員 評価委員の二人の書き方が、一方はそのまま文章を詰めて書いているが、も

う片方は段落の後に書いていたりしているので書式を揃えた方がいいかと

思います。 

教 育 総 務 課 長 ご本人様と調整しながら修正させていただきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 他にございませんか。 

新 里 委 員 もう 1 点いいですか。27 ページの調理業務民間委託事業についてですが、

こちらは業務委託で調理の人員は順調に確保されているのでしょうか。 

給 食 セ ン タ ー 長 現在 1日 30名という形で仕様書によって人員は確保されて、安全な給食の

実施に至っております。契約が令和7年の7月までとなっているので次年度

に、委託内容や給食の充実について検討委員会を開いて、再度の委託なのか

を含めて検討していきたいと思っています。 

新 里 委 員 以前の定例会で、体調を崩したりして人数確保が結構苦労していると聞いた

のでそういった状況かと思いました。 

給 食 セ ン タ ー 長 この業者は社内基準が厳しく設けられていて、本人もしくは同居者でインフ

ルエンザになった方がいた場合には、自宅待機命令がでます。そのため待機

できるパートタイムの方の数を増やしていただいて、対応できるようにして

います。どうしても足りない場合は沖縄本社の方に派遣応援をお願いして対

応しております。 

現在沖縄から2名応援で来ています。 

新 里 委 員 さすがです。1手、2手、3手と手を打たれていて安心しました。 

浦 﨑 委 員 よろしいでしょうか。１から18まで項目がありますが、13の市制のあゆみ

だけB評価となっています。提案なんですが、最近昔の石垣の写真や原稿な

どを読んだりするのですが、子供達の社会科教育という点からも自分たちの

住む地域が昔どのような町だったかビジュアルで見れる体験ができたらと

思います。せっかく市史編集の方でも情報を持ってらっしゃるので子供たち

にもわかるような形にしてみてはいかがでしょうか。 

市史編集課長補佐 市史編集で刊行した平得の民話に関しましては、こちらは平得にお住まいの

方を中心にして朗読会というのを開催しましたが、今後は冊子のＰＲだけで

なく文化や歴史について学ぶような機会を増やすような活動をしていかな

くてはいけないという様な課題があります。 

浦 﨑 委 員 もっと簡単に言えば昭和何年代の石垣というような企画でしたら大人も子

供も大変楽しみにもっと市史編集に対して興味を持ってもらえると思いま

す。刊行物ができたらということではなく今ある資料を一般市民に公開する



 

ような形にしたらどうでしょうか。 

市史編集課長補佐 今すぐには申し上げられないところではありますが貴重なご意見ありがと

うございます。 

﨑 山 教 育 長 他にございませんか。 

南 委 員 この資料はいつできたのですか。事前に配られていたらある程度目を通すこ

とができるのですが今見るだけではきちんと中身がわからないです。できれ

ば事前に資料ができているのであればいただきたかったです。 

教 育 総 務 課 長 今回教育委員の皆さまへの配布が遅くなりましたので次年度は内容を事前

に精査していただけるような時間を持って配布していきたいと思いますの

でご了承いただきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 ご指摘ありがとうございました。他よろしいでしょうか。それでは議案第34

号『令和５年度石垣市教育事務点検評価報告書（令和４年度事業対象）の承

認を求めることについて』は、原案どおり可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第 35号『石垣市大浜地区歴史遺産広場の設置及び管理に関する

条例の議会提出の承認を求めることについて』事務局より提案、説明をお願

いします。 

文化財課記念物係長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金 城 教 育 長 代 理 14ページの第6条の下から2行目「ただし、、教育長がやむを得ない理由が

あると認めるときは…」とありますが、また 15ページの第 9条にも同じ言

葉がありますが、少し抽象的な感じがします。例えば想定されるのはどのよ

うな時でしょうか。 

文化財課記念物係長 利用する方が午後５時以降を利用するなどが考えられます。 

教 育 部 長 一応利用時間は定めるのですが利用時間を超えることや時間前から使用す

る場合は、事前に教育長の承諾を得てくださいという内容です。場所的にス

ペースがありますので使用状況に応じた上で承諾を得ていただくという形

です。 

南 委 員 私からもいいでしょうか。利用時間が9時から午後5時までとありますがこ

の施設への入り口に開閉などあるのでしょうか。 

文化財課記念物係長 門などはございません。 

南 委 員 管理はされていないけれども時間を設定するということでしょうか。 

県のバンナ公園も利用時間で過ぎたらしっかりと閉められるようになって

いますが、同じように門扉をつけて管理をするのでしょうか。その場合はだ

れが管理してということまで考えておいていただきたいと思います。という

のも底原ダムの辺りに広場があり夜中に車で走り回って遊んでいる様子が

あるので、もしこういう広場がそういったことに使われて事故など起こった

場合に管理責任はどこかという問題になるという気もします。そういったこ

とまで想定するのであれば入口の開閉管理や時間の管理や、そしてまず周知

のための看板が必要ではないでしょうか。 

﨑 山 教 育 長 見えやすくて出入りのしやすいフェンスのない広場になっているので、犯罪

の起こりにくいような作りにしていますが夜の部分については議会でも指

摘があったので監視カメラ等を設置することも考えていきたいと答えてい

ます。今指摘されました使用心得の看板設置は検討事項としてでよいでしょ

うか。 



 

文化財課記念物係長 はい。この条例が施行された後には、この条例を根拠として配置したいと思

います。 

新 里 委 員 よろしいでしょうか。今の件はこの議案をみたら1番気になった部分で、既

に2年程度条例なしで使用されているので、夜は特にいろんな人のたまり場

とかに悪い方に使われかねないかとの心配があります。防犯カメラなどの防

犯意識について検討していただきたいと思います。 

文化財課記念物係長 新年度から巡回警備を委託するような予算要求をしております。我々職員だ

けでは管理しきれませんので、その辺りを含めて対応したいと思います。 

浦 﨑 委 員 共用開始されてから今日まで何か防犯に関する事件等ありませんでしたか。

騒音問題なども含めて。 

文化財課記念物係長 今の所ありません。幸いにも周りに民家もありませんので。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいですか。それではただ今の議案第 35号『石垣市大浜地区歴史

遺産広場の設置及び管理に関する条例の議会提出の承認を求めることにつ

いて』は承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、議案第 36号『石垣市立八重山博物館協議

会委員の委嘱の承認を求めることについて』事務局より提案、説明をお願い

します。 

博 物 館 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 すいません。定員が 10名で 1名の任期が終わったから、また新たに入って

という感じでしょうか。 

博 物 館 長 任期は全員一緒なので、今は委員がいない状態です。新たに 10名を任命と

いうことです。 

新 里 委 員 確認でした、ありがとうございました。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいですか。それではただ今の議案第 36号『石垣市立八重山博物

館協議会委員の委嘱の承認を求めることについて』は承認としてよろしいで

しょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、議案第 37号『令和５年度石垣市一般会計

補正予算（第６号）案提出の承認を求めることについて』事務局より提案、

説明をお願いします。 

各 課 等 の 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 学務課の教育振興費の 10節の需用費ですが消耗品の教師用教科書、指導書

というのは毎年で切り替えの時に購入しないといけないでしょうか。 

学 務 課 長 今回令和6年度に小学校で使う教科書が新しく変わりますので、各学年の先

生用を準備しなくてはいけないのでこの様な額になっております。4年に 1

度で変更となります。中学校は来年予定です。 

新 里 委 員 承知しました。この予算を初めて見たもので額が結構多いので毎年使うので

あればもったいないと思ったのですが4年に1度ですね。ありがとうござい

ます。あと1点よろしいでしょうか。教育総務課の学校管理費はこのタイミ

ングで数字が見えてくるのでしょうか。 

教 育 総 務 課 長 そうですね、タイミングは9月の議会以降になります。毎年資格がある人、

ない人で報酬額が変わり、4月の配置状況も変わってきますので年度途中で



 

の入れ替わりなどで増減が出てくるのでこの時期に調整が入ります。予算内

で賄えるのかは 12月である程度固めて議会に提案するような流れとなって

います。 

新 里 委 員 わかりました。報酬が途中から変わるというのは、分からない人からすると

印象が悪いかなというのもあったのでその確認でした。 

浦 﨑 委 員 よろしいでしょうか。14 項の工事請負費で登野城小学校教室増築工事とあ

りますが、転校生が多くて教室が狭くなってきたというのを孫から聞くんで

すがどのくらいの人数が増える予定で教室の増築を考えているのでしょう

か。 

学 務 課 長 教室の増築工事の目的なんですが特別支援学級として 2 教室予定していま

す。普通教室に関しては今の所は足りている状態です。特別支援教室は間仕

切りで仕切って 2 空間に分けている形になっていますのでそれに対処する

ためです。 

浦 﨑 委 員 情緒と知的を分けたりでしょうか。わかりました、ありがとうございます。 

新 里 委 員 学校教育課についていいですか。1節の報酬がマイナスになっている部分の

特別支援教育支援事業と自律支援事業関係は人手不足なのでしょうか。事務

評価ではＡ評価ですが、これからどんどんと減ってきたのか説明いただけま

すか。 

学 校 教 育 課 今年度も去年度同数を配置予定していましたが、昨年は特別支援教育支援員

を 32名設置予定で現時点において 21名です。自律支援事業は 24名のうち

20 名で実際もう少しいたんですが、各学校の教務の先生がお休みするケー

スがあり、教員免許を持っている先生を新たに配置しなくてはいけない状況

があります。県としても配置が難しく自律支援サポーターの先生をそのまま

スライドさせることでこの事業の支援員がそこに回ってしまい人員がどん

どん減っているような要因になっています。 

新 里 委 員 せっかく予算がついているものをこういった要因で返すっているのも本当

にもったいないのです。部活動の派遣費補助も結構多く返しているのかなと

思いますので、返さずにきちんと子供たちのために活かせるようにできたら

いいと思いますので引き続きよろしくお願いします。 

﨑 山 教 育 長 教育事務所が人を探しきれない状況で担任を空けるわけにもいかないもの

ですからね。他に質問ありますか。 

南 委 員 給食センターについてですが、調理業務民間委託事業が約990万減とありま

すが、これは受配予定だった単独調理場がそのまま継続するからこの予算が

浮いたということでしょうか。以前に給食センター化にしようという動きが

ありましたよね。 

教 育 総 務 課 長 給食センターから運んだ場合の保管場所などの細かい整備等がまた必要に

なってくるということで、まだ時期をずらさざるをえない状況です。配送す

る人を増やすための委託料で計上しておりましたが今回は見送って減額と

しました。 

南 委 員 単独調理場のセンター化はできる限り進めた方がいいかなと思います。単独

調理場での人件確保が大変なので、人がいなくて給食がないというのも大変

なことになります。また来年度以降もセンター化に向けて検討を進めていた

だきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 他によろしいですか。それではただ今の議案第 37号『令和５年度石垣市一

般会計補正予算（第６号）案提出の承認を求めることについて』は承認とし



 

てよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、議案第 38号『臨時代理の承認を求めるこ

とについて（令和５年度石垣市一般会計補正予算（第５号））』事務局より提

案、説明をお願いします。 

各 課 等 の 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいですか。それでは議案第 38号『臨時代理の承認を求めること

について（令和５年度石垣市一般会計補正予算（第５号））』は承認としてよ

ろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは次にその他についてですが、事務局よりそ

の他報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回はその他事項についてはございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では、質問がないようですので、これで令和5年度第9回石垣市教育委員会

11月定例会を閉会します。皆さまお疲れ様でした。 

  

  

  

 閉会 午後4時00分  


